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VERBALE DI INCONTRO COMITATO COVID-19 

In data 22 luglio 2020, alle ore 15:00 si è riunito il Comitato Aziendale COVID -19 di Mercitalia Logistics. 

Presenti i seguenti membri aziendali e sindacali del Comitato: 

Per Mercitalia Logistics: Noemi Pantile – Resp. Direzione Risorse Umane e Organizzazione, Alessandra 

Calogero - Resp. Personale e Organizzazione, Barbara Redaelli – Resp. Sicurezza Ambiente e Qualità, 

Camillo Scirocco, in rappresentanza di Paolo Ferrazza - Resp. B.U. Gestione e Sviluppo Asset, 

Alessandro Di Nallo – Resp. B.U. Omniaexpress e TLM , Francesco Corcione – B.U. FAST 

e 

Per le Organizzazioni Sindacali: Alessandro Piras FILT-CGIL, Massimo Malvisi FIT-CISL, Angelo 

Cotroneo UILTRASPORTI, Aniello Carpenito SLM Fast Confsal, Giovanni Falanga UGL 

FERROVIERI, Giuseppe Maltese ORSA. 

Apre la riunione la Dott.ssa Pantile introducendo i responsabili delle strutture operative che come di 

consueto forniscono un sintetico quadro sull’andamento del business: 

- B.U. Omniaexpress e TLM: relativamente alla Business Unit Omniaexpress, pur in presenza di un 

progressivo miglioramento, le attività non sono ancora tornate ai livelli pre-Covid. Continuano a non 

venire eseguiti i trasporti eccezionali legati alle grandi esercitazioni in quanto non ancora riattivate da 

parte delle Forze Armate. Il mancato fatturato derivante dalle suddette attività è stato parzialmente 

compensato da altre tipologie di trasporto, permettendo di contenere la riduzione del business appena la 

di sotto del 15%. Per quanto riguarda la Business Unit TLM continua il trend positivo dei trasporti relativi 

alle acque minerali, mentre è notevolmente al di sotto delle medie stagionali il volume dei trasporti relativi 

ai generi alimentari di altro tipo. Si registra una flessione complessiva dei volumi intorno al 10%. 

- B.U. FAST: il servizio è stato operativo e fruibile nel collegamento tra Bologna Interporto e Maddaloni. 

Le attività degli uffici proseguono in modalità smart-working. L’attività commerciale registra ancora un 

calo di volumi a causa principalmente della difficoltà di sviluppo. La contrazione del business si attesta al 

30% circa. 

- B.U. Gestione e Sviluppo Asset: si conferma che le attività di gestione dei contratti di locazione 

immobiliare non hanno risentito di forti contrazioni, salvo richieste di rimodulazione del pagamento dei 

canoni collegate al lock-down alle quali si sta dando seguito con l’obiettivo di contenere il fenomeno 

entro l’anno in corso. Le attività proprie della BU stanno riprendendo lentamente (sopralluoghi per 

sviluppo nuovi contratti, organizzazione lavori di manutenzione e visite nei cantieri operativi) tuttavia la 

situazione continua ad incidere negativamente sui processi di valorizzazione immobiliare 

(locazioni/vendite). 

Segue l’intervento della Dott.ssa Barbara Redaelli. 

Pur proseguendo l’attività di aggiornamento normativo continuo, non si rilevano modifiche rilevanti nella 

Documentazione, in quanto la stessa già era stata adeguata alle indicazioni emesse con i protocolli del 

mese di aprile 2020, a cui gli ultimi DPCM hanno fatto riferimento. 
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Si è proseguito nell’allestimento dei presidi come da Recovery Plan e continuato il monitoraggio della 

conformità dei luoghi di lavoro alle disposizioni emesse attraverso le check list annesse all’allegato al 

DVR; è altresì proseguito il monitoraggio del fabbisogno di DPI, distribuiti a tutte le UT. 

Si è in attesa di verificare la possibilità di finanziamento degli strumenti acquistati, come previsto da 
decreto di prossima emissione. 

Interviene la Dott.ssa Pantile confermando che la società si sta organizzando per la eventuale ripresa nella 
fase post emergenziale.  

Gli uffici sono stati organizzati dal punto di vista logistico e con apposita segnaletica rispetto a spazi 
comuni, servizi igienici e utilizzo delle sale riunioni. e isolamento postazione di reception oltre a 
predisporre un vademecum. 

La postazione di reception è stata adeguatamente isolata e predisposto un container esterno nella sede di 
Roma - Scalo San Lorenzo per la gestione delle eventuali emergenze Covid. Parimenti si sta individuando 
un luogo simile in ogni sito. 

Sono state emesse comunicazioni verso i responsabili affinché garantiscano la rotazione del personale 
per mantenere il corretto distanziamento sociale. 

Si conferma che attualmente tutte le risorse continuano ad operare in Smart Working, e continueranno 
sino al 31 luglio 2020. Qualora non venisse prorogato lo stato di emergenza, anche ai dipendenti di 
Mercitalia Logistics verrà applicato dal 1° agosto 2020 l’accordo sindacale tra OOSS e Gruppo FS del 8 
luglio 2020 in materia di Smart Working.nella fase post-emergenziale.  

Tutti i dipendenti hanno già ricevuto adeguata informativa in tal senso alla stessa stregua degli altri 
dipendenti di Gruppo prevedendo un’adesione pressocché totale. 

Allo stato, le presenze in sede sono ancora circoscritte a necessità specifiche e programmate per un 
numero esiguo di dipendenti. Le trasferte continuano anch’esse ad essere limitate ad esigenze 
improrogabili e strettamente collegate alle attività di business edeffettuate esclusivamente in giornata. 

Si informa, inoltre, che il 23/6/2020 e il 25/6/2020 sono stati sottoscritti rispettivamente con le 
Segreterie Nazionali e con le Segreterie Regionali gli accordi sindacali per l’ampliameto di ulteriori 5 
settimane del periodo di fruizione della Cassa Integrazione Ordinaria secondo quanto previsto dal D.L. 
34 del 19.05.2020 in materia. 

Durante il periodo che decorre dal 29/6/2020 ad oggi, le n. 80 risorse coinvolte sono state poste in Cassa 
Integrazione secondo un piano di sospensione che rispetti i criteri di fungibilità delle figure professionali 
presenti in azienda e compatibilmente con le esigenze di servizio cercando di assicurare, ove possibile, 
una distribuzione equa ed a rotazione. 

Al 10/7/2020 è stato regitrato un consumo complessivo di n. 1276 giornate di CIGO. Il piano proseguirà 
sino al 31/7/2020. 

Infine, il piano di smaltimento delle ferie dell’anno precedente è stato sostanzialmente completato e per 
l’anno in corso si è proceduto alla relativa pianificazione fino al 31 dicembre 2020. 

L’indice di morbilità continua a presentare un andamento normale.  

Ad oggi Mercitalia Logistics continua a non presentare contagiati. 
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Ritendo esauriti gli argomenti, le parti considerano di poter terminare l’incontro fissando la successiva 
data per il 9 settembre pv.. 
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